

LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XVIII.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Viernes 6 de Abril de 1877.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,151.

EL TRABAJO.

La necesidad de dar impulso al trabajo, sin cuyo elemento no hay prosperidad en los pueblos, sugiere á *El Tiempo* un artículo, significando sus deseos de que la celosa iniciativa del rey halle en el país el eco que le corresponde y que tanto interesa á su bienestar. Esto dice otro periódico ministerial, y sobre el tema vamos á permitirnos decir algunas palabras.

No es el país el que principalmente necesita hacerse eco de la iniciativa del rey, sino los ministros, que están más cerca de S. M. y debieran inspirarse en sus generosos sentimientos. Los ministros son los que más pueden y deben hacer en el asunto de que se trata, pues á ellos incumbe el establecer las leyes y tomar las disposiciones que puedan ser favorables al desarrollo del trabajo.

¿Qué importa que un hombre desee trabajar y ponga gran empeño para conseguirlo si no tiene en dónde? ¿Y qué importa que el hombre acudido se proponga emplear en una industria su dinero, si no sabe en cuál, y no lo sabe porque nuestros gobiernos carecen de estabilidad y cada uno, para allegar recursos para cubrir las atenciones del Estado, echa mano á lo primero que se le presenta, sin detenerse en investigar si lo que va á hacer es perjudicial ó ruinoso para el comercio ó para alguna industria?

Mucho, mucho, muchísimo tienen que hacer nuestros gobiernos para conseguir que los hábitos de trabajo se generalicen y se arraiguen, porque aquí el hábito no hace al monje, toda vez que hay muchos que quieren tra-

bajar y no pueden.

El pueblo español, se dice, es apático. Esto es una verdad que nosotros hemos dicho muchas veces; pero no toda la apatía es producida por la apatía, si no nos permite hablar así; esa apatía consiste, como hemos dicho, en que no se estimula al trabajo, en que hay pocas fuentes abiertas en la riqueza pública y que en vez de abrir otras nuevas, se cierran algunas de las que había creadas.

La paz se ha hecho, dicen los periódicos ministeriales, y conseguida la paz, todo lo hemos ya conquistado.

Cuán falsa es esa teoría! la paz se ha hecho, pero sus beneficios serán pequeños relativamente si no se agregan á ella las leyes y disposiciones que la hagan fértil.

Hoy tiene el comercio tantas y más trabas que en el tiempo de la guerra, sin que se vislumbre el día en que puedan cesar; nosotros, que no somos impacientes, aguardaríamos gustosos á que cesasen las consecuencias del pasado, si en lontananza se viese algo que nos diese esperanza para lo porvenir.

Mientras no se establezcan en nuestros aranceles derechos sabiamente impuestos, impuestos establecidos con arreglo á los de los países que tienen relaciones con nosotros, para no dar demasiado al que nos quita, ni quitar al que nos da lo necesario, ó lo que es lo mismo, para equilibrar los medios que debe haber para entendernos, tomando de ellos lo que nos convenga, y dándoles, en justa reciprocidad, lo que sea justo, nuestra navegación, rama importantísima del comercio, seguirá decreciendo, y los puer-

tos, cuando la navegación muere, no pueden prosperar y merma en ellos, por lo tanto, el trabajo, produciéndose crisis que matan al obrero y perjudican á lo demás.

Lo que decimos de aranceles, expondremos, aunque sea á grandes rasgos, sobre el prurito de nuestros Gobiernos de hacerse comerciantes hasta el punto de vender tabaco, sal, fósforos, y el día menos pensado, si creyesen que el monopolio les podía servir de algo, venderían pan, carne, azúcar, garbanzos y bacalao,

(Se continuará.)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 2 de Abril de 1877.

Muy señor mío: Como consecuencia de la reforma hecha en la organización del arma de infantería, la fuerza total en los batallones de línea se ha fijado en 800 hombres y la de los cazadores en 535.

Asegúrase en círculos militares que tan luego como ingrese en el ejército la quinta del actual reemplazo, que será dentro de poco, el resto de la quinta de 1874 que se calcula en unos 15 á 16.000 hombres serán enviados á sus casas con licencia ilimitada.

El gobierno, según testimonio de sus íntimos amigos, está resuelto á no llamar más que el número necesario para cubrir estas bajas naturales y la fuerza que haya de organizarse con destino á Cuba.

Bajo este supuesto se cree que el cupo no será tan crecido como se ha dicho.

En Gobernación se trabaja en el día con preferencia en este asunto que deberá estar terminado en la próxima semana pues que el señor Romero Robledo se propone dar cuenta del mismo á sus compañeros de Gabinete en el primer consejo que celebren.

La Junta Directiva del partido moderado hisórico, se ha reunido hoy en casa de don Claudio Moyano á fin de continuar los trabajos preliminares para la junta magna que todavía no se sabe con exacta el día en que tendrá lugar. De los comités de provincias ha empezado á recibirse contestación á la circular que con el mismo objeto se les dirigió hace unos días.

Vuelva á hablarse con insistencia de inelencizancias de estos con los conservadores de la situación, añadiendo que no ha de pasar mucho sin que se vea mas clara la avilanteza de los rumores que circulan. Así que en los centros oficiales se da como indudable la formación de un ministerio homogéneo de la expresada procedencia; pero el elemento liberal califica de completamente ilusorios semejantes augurios.

Un telegrama recibido hoy en Madrid de un prohombre político que en el día se encuentra en Sevilla, anuncia que está acordado que las Cortes reanudarán sus tareas precisamente el 25 de Abril y que habrá discurso de la Corona, si bien se cree que este no entrañará gran importancia política.

En este caso puede asegurarse que el Sr. Posada Herrera estará en Madrid el 21 de dicho mes.

A juzgar por lo que se dice entre los hombres de la situación, en vista del resultado de la elección de compromisarios, el presente Senado se compondrá en su mayoría de conservadores muy afectos á la actual situación y las minorías serán menor en número que las que existieron en la alta Cámara últimamente, disuelta en la ley fundamental del Estado.

El marqués de Vega Armijo que se encuentra en Córdoba regresará á Madrid del 3 al 4 del mismo mes de

-166-

poros artesianos no es nueva, se presenta tan natural y claramente al entendimiento que en el año 1691 Bernardo Ramarini lo aplicó á los surtidores de Modéna. En otros términos, un *pozo artesiano*, no es otra cosa que la rama vertical de un sifon invertido, en que la otra muy poco inclinada, tiene su abertura á una gran distancia, alimentada constantemente, y su boca á un nivel superior á la de la vertical.

Esta es, pues, la segunda hipótesis, que por su lógica razón, sus consecuencias físico-geológicas y posibilidad material, se presenta á admitirla de la manera más tangible y como la más verdadera.

Examinémos ahora esta teoría en su aplicación.

En los tubos de pequeñas dimensiones y de superficies pulimentadas, el agua se nivela al ménos con una diferencia insensible. En los tubos ordinarios de conducción, esta diferencia de altura entre el depósito y el punto de salida ó límite del ascenso, es muy notable, y varia según, las dimensiones, naturaleza de los tubos, forma de sus ramas etc. etc. finalmente, hay una relación entre la carga entera y la carga efectiva; la primera está representada por la altura del punto de alimentación sobre el orificio de desagüe, y la segunda calculada según la velocidad real del agua á su salida, y esta relación es tal, que el gasto real no es generalmente mas que $\frac{1}{3}$ ó $\frac{1}{4}$ del gasto teórico, lo mismo para distancias que para cantidades medias.

Según esto se concibe que si en los tubos de conducción, los rozamientos influyen de una manera tan notable como resistencias al movimiento de las aguas, deben ocasionarse pérdidas incomparablemente mayores en los canales y grietas irregulares que existen en el interior de la corteza terrestre, á más de los detritus

-163-

da alguna, las aguas que bajan por los rios, ramblas y manantiales, y sobre todo fomentar á la vez la perforación de los *Pozos Artesianos*.

Este es, pues, el tema que nos proponemos desarrollar en la presente conferencia, para lo cual y para proceder con el debido orden empezaremos por definir. —Que es un pozo artesiano, —condiciones físicas y geológicas que deben concurrir para su existencia, y últimamente apertura ó perforación de uno de estos, expresando los instrumentos y útiles que se emplean para ello, así como su maniobra; y accidentes que pueden ocurrir.

Primera.—Pozo Artesiano.—En algunos países y sobre determinados puntos, abriendo pozos ó practicando sondeos, se vé frecuentemente brotar el agua instantáneamente, desbordar y hasta saltar á una cierta altura, y á este fenómeno es á lo que se designa bajo el nombre de pozo artesiano.

Pozo artesiano.—Su denominación indica desde luego que es un pozo, pero con la sola modificación de no tener en lo general las dimensiones de los pozos ordinarios, por lo ménos en su sección, que varia desde un diámetro de pocos centímetros hasta un límite que depende de la naturaleza de la capa acuifera que lo alimenta, de la constitución de la cuenca donde se practiquen y de la clase de terrenos que atraviere, así como de profundidades muy variables.

Su calificativo de «artesiano», procede de que habiendo sido el Convento de los Cartujos de Lillers, provincia del Artois (en Francia.) el punto donde se abrió el primero hacia el año 1126 con el objeto de alumbrar aguas subterráneas, se le apellidó con el nombre de aquel país, por más que en China y en Egipto ya se conocía y se habían practicado en tiempos más remotos.

abril, á fin de hallarse en la eleccion de senadores.

Los centros oficiales se han visto hoy algo mas animados que en los dias anteriores.

El despacho del ministro de la Gobernacion ha estado bastante concurrido por los hombres mas importantes de la situacion.

D. Francisco Sinta Cruz ha tenido una larga entrevista con el señor Romero Robledo, y en ella parece que se ha hablado con preferencia de la cuestion de candidatos á la senaduria, que es el caballo de batalla hasta para los mismos ministeriales, quienes se disputan tenazmente el honor de apoyar al gobierno en la alta Cámara; y como el número de aspirantes es mucho mayor que el de elegibles, resulta que los desahuciados que no han perdido la esperanza hacen todo lo posible para lograr su objeto, poniendo en juego cuantos resortes les sugiera su afán de investirse con aquel caracter.

Agun ministro para ponerse á cubierto de tales asedios que no tiene medio de atender ya porque todo está hecho, se ha declarado en clausura, escusando el recibimiento de toda visita por respetable que sea, pero aun así se ve á veces obligado á modificar la consigna que tienen sus subordinados precisando las personas, muy contadas, por cierto que podrán ser anunciadas, caso que se presente.

Estasnoch parece se reunen en casa del marqués de Bazalana los señores conde de Toreno, el diplomático señor Cárdenas y el ministro de Hacienda.

X.

NOTICIAS GENERALES.

Asegura «La Epoca» que no hay antecedente alguno capaz de juzgar los rumores de negociaciones para un enlace del rey Alfonso XII con la jóven y bella princesa Beatriz de Inglaterra.

La sesion regia inaugurando la nueva legislatura se verificará en el Senado.

La discusion del Mensaje será ántes en el Congreso que en el Senado, á fin

de aprovecharse el tiempo mientras se constituye la alta Cámara.

Creo un colega que el debate de los presupuestos en el Congreso alternará con el de la reforma de la ley electoral, y que esta reforma es distinta que el proyecto presentado á las Cortes durante la pasada legislatura.

El Gobierno se propone, desde ahora hasta el mes de Mayo, abonar una mensualidad á todo el clero de España.

En Puzuelo en Alarcon fué encontrado y recalaver de un tahonero del mismo pueblo. Soséchase que el autor de este crimen sea un individuo á quien la victima habia d-spaidido hacia pocos dias de su establecimiento.

Durante el incendio ocurrido en Barcelona en la calle del Hospital, y del cual ya tienen conocimiento nuestros lectores, se cometió un robo de considerable cantidad en dinero y valores en cantidad de cerca de 5 000 duros y varias alhajas. Los ladrones no han sido habidos.

El capitán general de Valencia ha elevado al señor ministro de la Guerra una propuesta para que se forme la Cruz de la Guerra civil al batallon de Veteranos de Valencia, por los extraordinarios servicios que tiene prestados en la última campaña contra los carlistas.

TELEGRAMAS.

Londres 1.º El gobierno turco, en cumplimiento de lo estipulado, se apresurará á enviar un embajador extraordinario á San Petersburgo.

Roma 1.º El estado de la salud de Su Santidad es muy satisfactorio.

Pasaron de mil las personas que fueron recibidas ayer por el Papa.

También recibió al Colegio de cardenales.

Viena 1.º La mayor parte de los periódicos alemanes, á imitacion de los rusos, demuestran muy poca fé en el éxito del protocolo.

Paris 1.º El x-gran visir del Sultan de Turquía, Mihát Bajá, saldrá de Niza muy en brave, dirigiéndose á Andlucía.

Paris 1.º E dupua de Decazes ha marchado hoy á Cannes, donde permanecerá quince dias.

Roma 1.º El Papa recibió ayer á un número considerable de extranjeros.

Constantinopla 1.º Probablemente Recuf será enviado á San Petersburgo con una mision especial.

Paris 31. Los periódicos ingleses publican un despacho de Malera fechado ayer asegurando que, segun noticias de Transvaal, se considera allí como inevitable la union de aquel país á Inglaterra.

Berlin 31. La prensa rusa sostiene que el desarme simultáneo de aquel imperio y de Turquía no es posible, á no ser que por parte de la Puerta se den garantías ciertas y eficaces de su sumision á las acuerdos de Europa.

Dice que la reunion del ejército ruso á orillas del Pruth tiene por objeto hacer prevalecer las resoluciones de Europa, más tras que el ejército turco no tiene razon de ser. Sostiene que el uno está destinado á fundar la paz, mientras que el otro no tiene más objeto que impedir la regeneracion de Turquía.

La mayor parte de los periódicos creen que el protocolo que ha sido firmado hoy en Londres no dará resultados prácticos.

Constantinopla 31. Los representantes de las potencias hacen grandes esfuerzos para conseguir una avenencia completa entre Turquía y Montenegro, procurando vencer la resistencia de la Puerta á toda concesion territorial.

Paris 31. La prensa rusa duda de la eficacia de protocolo.

Palermo 31. Han sido presos en esta ciudad los célebres bandidos hermanos Allano.

Londres 31. Hoy ha sido firmado el protocolo en esta capital.

Constantinopla 31. Se cree que la Puerta cederá el Niskik al Montenegro, y consentirá en enviar un delegado á San Petersburgo para tratar del desarme simultáneo.

Paris 1.º Hay gran descontento en toda la Bulgaria, á la que por octava vez se ha impuesto una fuerte contribucion prescindiendo socorros para el ejército.

Berna 30. Se hacen esfuerzos para reanudar los trabajos del túnel de San Gotardo, interrumpidos por una avalancha.

Londres 1.º Los términos de señeros con que los periódicos rusos se ocupan del protocolo, llamándole primera pagina de un libro misterioso, no han causado el mejor efecto entre la diplomacia.

A última hora hemos recibido los siguientes despachos telegráficos: San Petersburgo 31.

El general Ignatieff, embajador de Rusia en Constantinopla, ha llegado aquí.

Rio Janeiro 31. La fiebre amarilla ha aparecido en esta capital.

Londres 31. El protocolo sobre la cuestion de Oriente pedira solemnemente á Turquía la realizacion de las reformas á favor de los cristianos.

No ha sido pedida á Turquía su firma para el protocolo.

GACETILLAS.

Lo profeticó. — Antes de ayer mañana ocurrió, al fin, lo que hace tiempo teniamos previsto y denunciado, cual fué el desprendimiento de un enorme peñon de la falda del Cerro Gordo que bordea la carretera de la Bajamar en su primer trozo. La circulacion de carruages, bestias y transeuntes pedestres quedó suspendida acto continuo, ocupándose varios trabajadores en echar barrenos á la inmensa mole de granito que intercepta el paso y ha producido la destruccion del pretel de seguridad en el lado que cae hacia el mar. Puede servirnos de consuelo que no será esta la última vez que ocurran accidentes de esta naturaleza, pues efecto de las grandes lluvias con que comenzó la estación de invierno son varios los peñascos y rocas que han quedado casi en el aire á causa de haber arrastrado las aguas la capa de tierra vegetal que las adheria al monte; de manera que será muy probable que en otra ocasion ocurra cualquier desgracia ya que ahora afortunadamente no ha sucedido así.

Tres gangas. — Estando vacantes los estancos 3.º y 4.º de Nijar y el de Ceñin, término de Dalías, se pone en conocimiento del público por medio de este periódico para que las personas á quienes pueda convenir solicitarlos, presenten sus licencias y hojas de servicios en la Administracion Económica en el término de 15 dias.

Receta. — El doctor Duckworth ha empleado con éxito el bicarbonato de sosa para aliviar los dolores de muelas, atribuidos por él á la accion de la saliva ácida sobre una muela careada, siendo bajo este supuesto importante estudiar el grado de acidez de la saliva en cuanto se sufre algun dolor. Aconseja la introduccion en la parte dañada de un algeolón empapado en una disolucion de 2 gramos de bicarbonato de sosa en 30 gramos de agua, con lo cual se calman rápidamente los dolores.

Entrando ahora en materia, diremos que el origen de las fuentes ascendentes, ha sido objeto de muchas discusiones, y que entre todas las hipótesis que se han propuesto, solo dos son capaces de sostener un examen profundo, pues si bien es cierto que tambien ellas difieren de opinion entresi, atribuyendo la fuerza ascendente de las aguas á causas diferentes, no sería imposible que ambas dijese la verdad.

Por otra parte y para mayor claridad recordaremos que las aguas caidas de la atmosfera penetran en ciertas capas de terreno estratificado.

Tengamos presente á la vez, que solamente en las laderas de las colinas ó en sus crestas, es donde estas rocas se manifiestan exteriormente, dejando ver algunas de sus partes; que por éstas es por donde reciben el agua y que por consiguiente este hecho solo tiene lugar en las alturas. Por último, no perdamos de vista que las capas acuíferas despues de haber descendido á lo largo del flanco de las montañas se estienden horizontalmente por los llanos; que con frecuencia se encuentran como aprisionadas entre dos lechos impermeables de arcilla ó de margá, y concebiremos la existencia de estas capas líquidas subterráneas, que se encuentran naturalmente en las condiciones hidrostaticas, cuyos tubos de conduccion ordinarios nos presentan modelos para los artificiales.

Para explicar, pues, el salto de las aguas en los pozos artesianos se ha recurrido otras veces á la primera hipótesis ó sea á una presion ejercida sobre las capas acuíferas por las masas que ellas soportan; pero esta hipótesis no es admisible porque la causa que invoca hubiérase opuesto á la introduccion del agua en las referidas capas. Por lo tanto es en vano e imprudente que para volver probable esta hipótesis se suponga que

el agua de alimentacion de los pozos artesianos haya sido introducida en la corteza terrestre por una causa accidental ó indeterminada.

Esta primera hipótesis, como va dicho, atribuye el fenómeno de las aguas ascendentes á la elasticidad de las capas minerales y á la presion que las partes superiores ejercen sobre las inferiores; las aguas infiltradas en estas últimas tienden desde entonces á lanzarse hacia la superficie de suelo tan luego como una perforacion cualquiera las abre un paso. Ahora bien, no se concibe con claridad como la accion única de la pesadéz bastaría para forzar á las aguas contenidas en capas, en las cuales se encontrasen oprimidas hasta el extremo de volver á tomar un nivel superior al de su punto de partida.

No hablaremos de otra multitud de hipótesis menos probables, aunque la de la compresion y que han ido á buscarse, unas en la capilaridad; otras en la compresion de los gases contenidos en la parte superior de los receptáculos subterráneos, y otras en la masa líquida que otras veces ocupa los terrenos de sedimento en suspension ó en disolucion etc.

El salto de las corrientes artesianas es, pues, un fenómeno constante, que supone desde luego, una causa tambien constante y activa; es necesario por lo tanto que la corriente de agua que surte por el orificio de un pozo artesiano comunique por un punto más ó menos lejano con un depósito de alimentacion.

Esto así se concibe que el mecanismo en virtud del cual funciona un pozo artesiano es simplemente el que se observa en un sifon invertido. Este mecanismo es la aplicacion del principio de física, por el que todo líquido contenido en vasos comunicantes, tiende á elevarse por todas partes al mismo nivel. Esta explicacion de los

Noticia importante — La Renta Industrial. — La gran manufactura de euellos y puños titulada LA BRITÁNICA, primera y única en Madrid, premiada en la Exposición Nacional de 1873, que, además de surtir al ejército, cuenta con capital metálico, géneros y establecimientos propios para la venta de los mismos; ha resuelto establecer la citada renta, con garantía de ventajosísimos resultados para el público, á la vez que proporciona mayor desarrollo á las industrias y vida propia á las poblaciones permitiendo por este medio y de la manera más honrosa, poder dar el mayor interés que el producto del trabajo ofrece al capital, en condiciones de la más completa seguridad y sin exponerlo á las grandes ofertas de resultados desastrosos.

Esta casa, debido á su buena y económica administracion, ha conseguido en pocos años, además de ser hoy el sustento de innumerables familias; obtener importantes réditos al capital propio que gira, y deseando facilitar mayores plazas al comercio para obtener las más importantes demandas, ha introducido con objeto de llegar á este fin, plantear la renta por la que admite capital á condicion vitalicia, y de no reintegrar, ó sea, que este que la propiedad de la manufactura al fallecimiento del interesado, dándole en cambio durante su vida una renta mensual equivaente al 20 por 100 anual del capital colocado á las personas de 25 á 35 años; al 25 por 100 á las de 35 á 50, y el 30 por 100 ó sea medio real por duro mensual á las de 60 en adelante, admitiéndose también capital á préstamos y á condicion de reintegrar á plazo fijo solo al 15 por 100, variando este interes, con la duracion de aquel.

En caso de que por efecto de alguna crisis mercantil ú otra causa imprevista la casa tuviera que reducir ó suspender el trabajo y por lo tanto tener el capital parado, antes que los réditos de éste, le ocasionasen un continuo gravamen, procedería á la devolucion del capital íntegro.

Bajo estas condiciones se admiten cantidades solo hasta cierta suma limitada, recibiendo como metálicos, cupones y demás valores públicos al cambio corriente.

Las personas que fuera de esta capital deseen colocar alguna cantidad, pueden dirigirse por escrito á la direccion, la que dará cuantos datos se pistan, enviara el 1.º de cada mes libranza á favor del interesado por el importe de sus réditos devengados.

Despacho central, calle de Alcalá, núm. 5. AL GRAN SURTIDO.

Direccion y Manufactura, Cardenal Cisneros, núm. 3, entrada por el jardín. — Madrid.

Tenemos á la vista el prospecto del «Diccionario general de Veterinaria» y «Formulario para recetas» que va á dar á luz en Madrid D. Rafael Espejo, profesor veterinario de 1.ª clase, director de la «Escuela especial de aquella corte» y licenciado en Medicina y Cirujía.

Con decir que el libro del Sr. Espejo ha de contener la descripción de todas las enfermedades de los animales domésticos, el tratamiento que para la curacion de los mismos debe emplearse y las recetas que se deben usar, con la precisa determinacion de dosis en que los medicamentos han de administrarse, creemos haber hecho el elogio de esta obra, que escrita con presencia de los adelantos modernos puede considerarse enteramente nueva en nuestra patria.

Tiempo era ya de que las eminencias científicas de las Escuelas de Lyon, Alfort, Tolosa y otros puntos tuvieran imitadores, en nuestro país y deseamos que el Sr. Espejo alcance á tanto con su *Diccionario* obra que por su incuestionable utilidad recomendamos no solamente á los profesores de Veterinaria y Albitares herradores, sino á los ganaderos de España, que todos están interesados en el conocimiento y estudio del libro que anunciamos.

La suscripcion se hace directamente, escribiendo á la Administracion, calle de las Pozas, 2.º 3.º Madrid.

Han empezado á circular en Zaragoza monedas falsas de cinco duros con el busto de don Alfonso, habiendose realizado un pago de 4.000 rs. con esta moneda y viéndose algunas otras en el comercio.

Mucho ojo, pues, que maldita la gracia que tendria verlas entronizarse en nuestro mercado.

Sea plausible. — Cee nuestro ilustrada colega *El Popular* de Madrid,

que todos los individuos de las Comisiones permanentes de las Diputaciones provinciales renunciaron sus retribuciones en favor de los establecimientos de Beneficencia. Nos parece muy lógico que así sea, tratándose de un acto de caritativo desprendimiento.

Por los protectores. — En Marsella han principiado ya los trabajos para la edificacion del asilo de los perros abandonados, que constará de enfermería, dormitorios, refectorio, y una sala de recreo.

Una sevillana joven
De buen talle y ojos negros,
Detenida ha sido en Malaga,
Donde se encontraba huyendo.
Jóven que deja á sus padres
Y á Sevilla en este tiempo
De proesione y ferias,
Da á sospechar al mas lerdo
Que en ella la procesion
De fijo andara por dentro.

Escena doméstica. — Hay gran comedia en casa. Pepito (de seis años de edad) es autorizado por su mamá para sentarse entre los convidados y tomar parte en las agapas.

Un criado sirve un pollo asado.
— Ah, exclama el tierno Pepito! ¡yo sé cu! es! ¡yo sé cu! es! ¡Es el que murió ayer.

— a mamá se pone verde y los convidados color de chocolate, pero sourien y dice á coro:

— ¡Qué gracioso es este Pepito!

Un boticario de un pueblo de Salamanca, al despachar una receta puso mas cantidad de medicina de lo que en ella se espresaba, y de resultas el enfermo murió.

Hecha la autopsia del cadáver se encontró una gran cantidad de veneno.

— ¿Cómo ha sido esto? preguntaron al farmacéutico.

— Francamente, contestó éste, como el paciente no vivia en el pueblo, puse mas cantidad de la que frecetaron, para que no tudiesen que venir tan amenuado.

No dudes.

Si alguna vez en amor,
llegases, niña á dudar,
procura al punto olvidar
como el remedio mejor.

Porque si dudas y sigues
alentando tus amores,
quizá cuando tarde flores,
con nada el llanto mitigues.

Ama, mas no duda aguda
turbe tu cándido amor,
que es el tormento mayor
el tormento de la duda.

Aniversario. — El de la muerte de Cervantes, el día 23 del presente mes, se conmemora por la Asociacion de escritores y artistas de Caliz con la dedicacion de unas honras.

El señor don Carló Franco y Rojo, cura párroco de Santlúcar de Barrameda, sacerdote de gran elocuencia é ilustracion, es el encargado del discurso.

Creemos que la Asociacion conmemora de un modo digno ese acontecimiento, pagando un tributo de su amor y respeto á la memoria del ingenio cristiano, gloria de la patria.

Los reporteros están haciendo una terrible concurrencia á la autoridad judicial.

Cuando ocurre un asesinato ponen estos en juego todos los poderosos medios de que disponen para descubrir al culpable, consiguiéndolo siempre antes que la policia.

En adelante, cuando se tenga noticia de algun crimen misterioso, el juez competente deberá escribir al director de cualquier periódico:

«Muy señor mio: Nuestros agentes están sobre la pista de los culpables, pero nada se sabe aun de positivo. Para obtener en breve el resultado apetecido ruego á V. que se sirva poner á mi disposicion dos ó tres de sus mejores reporteros.»

Recortes.

Segun se refiere un periódico austriaco, en el Parlamento turco hablan los diputados diez y seis idiomas distintos.

Encuentro muy natural que no se entiendan. Verdad es que hay Parlaamentos donde se habla un solo idioma y que no se entienden tampoco.

Y si esto es cuando se habla, calculen ustedes lo que sucederá cuando se escribe.

Al mismo tiempo que la noticia de la muerte de Rosas, antiguo y feroz dictador de Buenos-Aires, leo en un periódico la de que en Cuernavaca, poblacion

importante de Mejico, se ha dado tormento á un hombre para que confesara dónde estaban ocultas ciertas armas.

Los monstruos pasan, pero la monstruosidad queda.

Serviente. — Se necesita un criado en el Paseo del Príncipe número 21, en la casa del conocido letrado de este Colegio D. Joaquin Ram n Garcia.

Unguento y Píldoras Holloway. — Mas Preciosos que el Oro — A consecuencia de calor excesivo del verano, la diarrea, la disenteria, y el cólera morbo arrebatan á los jóvenes del mismo modo, que el rigor del invierno destruye á los ancianos. En esos casos graves en que no pueden emplearse las medicinas internas, se obtendrá invariablemente un grande alivio frotando el abdómen con el Unguento refrigerante de Holloway. La friccion debe ser frecuente y vigorosa, á fin asegurar que alguna parte del balsamo penetre por la poros del cutis. Este Unguento calma la accion peristáltica y mitiga las penas físicas. Tanto los vómitos como los dolores de estómago cesan á su uso. Cuando la fruta ó los vegetales han sido causa de la dolencia conviene remover de los intestinos toda materia indigesta tomando una dosis moderada de las Píldoras Holloway antes de acudir al Unguento.

SECCION MINERA.

CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS.

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en los términos y periodos que á continuacion se espresan.

Del 7 al 14 de Abril.

Demarcacion núm. 7096, «El Yatch,» paraje Barranco del Celejo, término de Nijar, interesado D. José Spencer Sanchez.

Idem núm. 8457, «Demasia al Sultan,» paraje Cerro de San Amaro, término de idem, interesado D. Antonio Martínez Pérez.

Idem núm. 9675, «Desechos,» paraje Rincon del Pájaro, término de id., interesado Don Félix Ramirez Boza.

Idem núm. 9706, «La Imprinta,» paraje Rincon del Aguila, término de idem, interesado el mismo.

Idem núm. 9751, «El Sábado,» paraje Cerro de las minas, término de id., interesado D. Manuel Belver Perez.

Idem núm. 9761, «San Orestes,» paraje Loma de las Bombas, término de idem, interesado D. Orestes de Mora Baccardi.

Idem núm. 9771, «Filigrana,» paraje Rincon del Pájaro, término de id., interesado D. Félix Ramirez Boza.

Deslinde núm. 3420, «Santa Justa,» paraje Rincon de la Tórtola, término de id., interesado D. Pedro Hernandez Garrido.

Idem núm. 8635, «El Resucitado,» paraje Barranco del Celejo, término de id., interesado D. Félix Ramirez Boza.

Idem núm. 3399, «San Luis R. y de Francia,» paraje Rincon del barranco de la Mula, término de id., interesado D. Bartolomé Cravioto.

Idem núm. 5876, «San Joaquin,» paraje Barranco Celejo, término de idem, interesado D. Joaquin Abad Berenguel.

Idem núm. 5773, «Las tres Puras,» paraje id. id., término de idem, interesado D. Manuel Rubio Poyatos.

Idem núm. 1313, «San Miguel,» paraje idem idem, término de idem, interesado D. Manuel Aguilar.

Idem núm. 1001, «El Mico,» paraje Rincon del Pájaro, término de idem, interesado D. Juan Correa y Burgos.

Del 12 al 19 de Abril.

Levantamiento de plano núm. 9742, «Demasia & Desesperada,» paraje El Trance, término de Carbonera, interesado D. Ramon Orozco Segura.

Demarcacion núm. 9808, «Por si fortet,» paraje Palain, término de idem, interesado D. Manuel Alcina y Borja.

Idem núm. 9977, «Rosa,» paraje id., término de idem, interesado D. Blas Real Vovis.

Idem núm. 9978, «Clavellina,» paraje idem, término de idem, interesado el mismo.

Idem núm. 9979, «Rosal,» paraje id., término de idem, interesado D. Eulogio A. Lopez Vile.

Idem núm. 9982, «Ramo,» paraje id., término de id., interesado Don Ramon Orozco Segura.

Idem núm. 9983, «Roque,» paraje idem, término de idem, interesado el mismo.

Idem núm. 9984, «Simon,» paraje idem, término de idem, interesado el mismo.

DIRECCION ESPECIAL

de Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 4 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Gibraltar, vapor ingles Seandinalia.

D. Isla Alboran, balandra española Virgen de la Cinta.

De Salobreña, land id. Balizario.

DESPACHADOS.

Para Baltimore, brik-barca austriaca Almonia.

Para Liverpool, vapor inglés Egyptian.

Para Cartagen, id. española Vinuesa.

Para Alicante, land id. Balizario.

SERVICIO DE VAPORES ENTRE ALMERIA Y ORAN.



El nuevo y magnífico vapor Español TERESA.

Saldrá para ORAN todos los sábados á las 6 en punto de la tarde, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Se despacha por D. Miguel Ruiz Reyes.

El nuevo taller de construccion y preparacion de máquinas, de José Sanchez, Calle de Pescadoras 20, depósito de tornos mecánicos para minas, molinos para triturar minerales, básculas y romanas.

Se construyen puentes para aceite y vinos, básculas de puente, norias de hierro y otros varios aparatos, se proporciona toda clase de piezas de hierro colado á precios sumamente baratos.

PERDIDA.

Se ha estraviado en las fneiones de la Catedral una hanqueta de tela con dos franjas rojas y se ruega á quien la haya encontrado ó recogido la presente en la calle de Velazquez, núm. 2, y se le gratificará.

En la casa de huéspedes del Granadino, frente á la Administracion vieja, se hace almoneda de varios muebles.

ALMACEN DE CURTIDOS

FOR MAYOR Y MENOR

DE TOMAS TERRIZA.

Calle de Marina núm. 16.

Se ha recibido el botun Americano y de paris, las clases mas superiores hasta el día.

Afiladores de piedra con puño para mes, idem para zapateros.

20 000 lijas inglesas para carpinteros y zapateros.

Se realizan las asistencias de calzado que quedan á precios arregiados.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE EL RECREO.

Gran funcion para hoy 4 de abril de 1877.

(20 de abono de la 2.ª Serie.)

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La zarzuela en un acto

EL GRUMETE.

- 3.º La aplaudida zarzuela en 3 actos titulada

ENTRE MI MUGER Y EL NEGRO.

A las 8 en punto.

